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Verteiler: BM / RM / FB 10 / FB 11/ Contr. / FB 12 / FB 20 / FB 21 / GB / VZ 

Niederschrift 
 
über die 16. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Sport, Kultur und Tourismus der 
Stadt Schortens 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Sitzungstag: 
 

Donnerstag, 19.02.2009 

Sitzungsort: 
 

Rathaus Heidmühle, Oldenburger Str. 29 

Sitzungsdauer: 
 

17:30 Uhr bis 19:50 Uhr 

 
Anwesend sind: 
  
Ausschussvorsitzender Thomas Eggers 
  
Ausschussmitglieder  Peter Eggerichs 
  Dr. Almut Eickelberg 
  Karl-Heinz Groenhagen 
  Axel Homfeldt 
  Jörg Limberg 
  Gerhard Ratzel 
  Manfred Schmitz 
  Utta Schüder 
  
Grundmandat Janto Just 
  
Gäste RM Mike Schauderna 
 
 

 

Von der Verwaltung 
nehmen teil: 

 
Bürgermeister Gerhard Böhling 

  StD Anja Müller 
  VA Heide Schröder-Ward 
  Büchereileiter Marcus Becker 
  Kulturkoordinator Uwe Burgenger 
  StAR Elke Idel 
 
 
Tagesordnung: 
 
 1. Eröffnung der Sitzung   
  
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 

 
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  
 Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 

fest. 
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 3. Feststellung der Tagesordnung   
  
 Der TOP 15 wird bis zur nächsten Sitzung zurückgestellt. Die Tagesord-

nung wird mit dieser Änderung genehmigt. 
 

 4. Genehmigung der Niederschrift vom 04. 12. 2009 - öffentlicher Teil   
  
 Die Niederschrift wird genehmigt. 

 
 5. Einwohnerfragestunde   
  
 Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
 6. Jahresbericht für die Stadtbücherei 2008  SV-Nr. 06//0469 
  
 VA Becker erläutert den Jahresbericht der Stadtbücherei und gibt gleich-

zeitig eine Aussicht auf 2009.  
 
Auf Nachfrage von RM Eggerichs wird bestätigt, dass die Außenstelle des 
Marien-gymnasiums die Bücherei besucht bzw. nutzt. Die Frage von RM 
Groenhagen nach der Zusammenarbeit mit den Außenstellen in Sil-
lenstede und Roffhausen wird positiv bewertet. 
 
BM Böhling erhebt die Frage, ob ein Anstieg der Medien sinnvoll ist bei 
einem wenn auch geringen Rückgang der Besucherzahlen. VA Becker 
entgegnet, dass eine Angebotsvielfalt Voraussetzung für eine gute Inan-
spruchnahme sei. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 

 7. Jahresbericht des Bürgerhauses 2008  SV-Nr. 06//0470 
  
 VA Burgenger führt den Jahresbericht aus und geht dabei noch einmal auf 

den leichten Rückgang der Besucherzahlen ein, die sich vorwiegend aus 
der kurzfristigen Absage der Gesundheitstage ergeben. Der Schortenser 
Sommer feiert in 2009 sein 20-jähriges Bestehen, die Vorbereitungen dazu 
laufen.  
 
Auf Nachfrage von RM Limberg erklärt VA Burgenger, dass die Stand-
preise bei den Märkten sich an einer Vergleichsanalyse von vor ca. 5 Jah-
ren orientieren. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 

 8. Vorstellung der Maßnahmen und Planungen des FB 12 "Marketing & Tou-
rismus" 2009/2010  SV-Nr. 06//0444 

  
 VA Schröder-Ward stellt das Entwicklungskonzept des Stadtmarketing mit 

Tourist-Information vor (Anlage). 
 
Auf Nachfrage von RM Groenhagen erklären BM Böhling und VA Schrö-
der-Ward, dass mindestens die Erstgespräche mit Investoren im Bereich 
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der Wirtschaftsförderung unter Beteiligung der jeweiligen Fachbereichslei-
ter beim Bürgermeister geführt werden. 
 
RM Eggereichs regt einen Fotowettbewerb in Zusammenarbeit mit den 
Schulen an zum Thema „Schortens – Schattenseiten einer Stadt“, um auf 
diesem Weg eine Schwächenanalyse durchzuführen. Auf Nachfrage wird 
von VA Schröder-Ward und Herrn Homfeldt als TGM-Vorsitzendem bestä-
tigt, dass bei gemeinsamen Aktionen eine Kostenteilung erfolgt. 
 
Auf Bitten von RM Eggerichs erläutert VA Schröder-Ward die folgenden 
Vorteile einer Anerkennung als „staatlich anerkannter Erholungsort“: Klas-
sifizierung und Qualifizierung von Quartieren, Wichtigkeit eines touristi-
schen Gesamtkonzeptes, Gütesiegel als Werbefaktor, Bestimmung und 
Ausrichtung auf Zielgruppen sowie Bekanntheitsgradsteigerung „Tourismus 
in der 2. Reihe“. 
 
Anschließend geht Frau Schröder Ward auf den Antrag von RM Schüder 
„Ferienpass für Erwachsene“ ein. Ein vergleichbares Angebot wäre der 
Familienpass der Stadt Berlin, der jedoch mit 300 Veranstaltungen jährlich 
einen Zuschuss von 450.000 Euro verursacht. Sie schlägt daher vor, die 
Resonanz des „Urlauberbusses“ abzuwarten und dann ggf. ein touristi-
sches Pauschalangebot mit Bausteinen zu organisieren. 
 

 9. Betriebsabrechnung für das Freizeitbad Aqua-Toll 2008  SV-Nr. 06//0474 
  
 Der Bericht von StAR Idel wird zur Kenntnis genommen. 

 
Auf Nachfrage von RM Eggerichs teilt sie mit, dass das Blockheizkraftwerk 
wirtschaftlich betrieben wird, da die Tarife günstiger sind. 
 
Auf Anfrage von RM Just führt StAR Idel aus, dass die Nutzungsentgelte 
pro Besucher sich wie folgt entwickelt haben: 
 
  2007 2008 
Erlösanteil pro Tagesgast  2,84 € 2,64 € 
 pro SchülerIn  0,79 € 0,96 € 
 pro Vereinsmitglied 1,91 € 2,07 € 
 
Somit ist der Durchschnittserlösanteil (Gesamtumsatzerlöse geteilt durch 
Gesamtnutzer) von 2,44 € in 2007 auf nunmehr 2,29 € in 2008 gesunken. 
 
BM Böhling bekräftigt die aus seiner Sicht bestehende Notwendigkeit, so-
wohl im Rahmen von (energetischen) Sanierungsmaßnahmen als auch im 
Bereich der Attraktivitätssteigerung, eine Weiterentwicklung des Bades 
vorzunehmen und verweist hierzu auf evt. Möglichkeiten nach dem Kon-
junkturprogramm. Eine Förderung könnte sich auch positiv auf die ge-
plante, grob geschätzte Entgelterhöhung auswirken. 
 

 10. Sanierung und Erweiterung von Sportplätzen  SV-Nr. 06//0471 
  
 RM Just erläutert kurz den Antrag und zieht diesen dann zurück, da inzwi-

schen ein Antrag des SW Middelsfähr vorliegt. Er hebt noch einmal die 
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Wichtigkeit eines Gesamtinvestitionsplanes hervor. Auch hier werden laut 
BM Böhling Möglichkeiten nach dem Konjunkturprogramm geprüft. 
 

 11. Außenbecken Aqua-Toll  SV-Nr. 06//0472 
  
 RM Just erläutert seinen Antrag. Es besteht Einvernehmen, dass die Ver-

waltung Vergleichszahlen für ein „Bewegungsbecken“ mit geringerer Was-
sertemperatur einholen wird. 
 

 12. Antrag auf Berechnung der Eintrittsentgelte Aqua-Toll  SV-Nr. 06//0473 
  
 RM Just zieht den Antrag zurück, da die Informationen bereits im Rahmen 

der Betriebsabrechnung vorgestellt worden sind. 
 

 13. Anfragen und Anregungen: 
  
 13.1. Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen betr. Kunst in der Stadt   
  
 StD Müller erklärt, dass über diesen Antrag in der nächsten Sitzung bera-

ten wird. 
 

 13.2. Auf Nachfrage von RM Limberg sichert BM Böhling die Errichtung einer 
Feuerstelle im Freibad Heidmühle zur Saison 2009 zu.   

 


